

## Nouvelles brèves

Le ministre de l'Agriculture a annoncé que certains usages des chlorophénols sont maintenant interdits. Cette mesure, qui touchera l'utilisation tant commerciale que domestique d'un agent de conservation courant du bois, le pentachlorophénol (PCP), s'imposait à la suite d'une récente réévaluation des produits chimiques par les scientifiques du ministère de l'Agriculture.

Le gouvernement a acheté de la société General Motors Canada 353 camions à quatre roues motrices de 0,75 tonne, destinés aux bases des Forces armées. General Motors avait fait la plus basse des quatre soumissions pour ce contrat d'environ \$3 millions. Le ministre des Approvisionnement et Services et le nouveau président de General Motors Canada ont signé le contrat le 12 janvier au cours d'une visite à la chaîne de montage de la compagnie à Oshawa (Ontario).

De nombreux spécialistes de l'industrie houillère participeront, à la fin mai, à un symposium sur le charbon qui sera au programme de la soixantième conférence annuelle de l'Institut canadien de la chimie. L'on y attend, entre autres, des savants d'Australie, d'Allemagne, d'Italie, de Hongrie, du Japon, de Pologne, de Grande-Bretagne et des États-Unis.

Le salaire des députés de l'Assemblée nationale du Québec a augmenté de 6 p. cent. En 1981, les émoluments d'un simple député seront de \$33 110 (contre \$31 236 en 1980). A ce salaire, s'ajoute une allocation non imposable de \$7 500. Les ministres et le chef de l'Opposition toucheront \$63 690 (contre \$61 816). Le premier ministre recevra \$76 153 (contre \$72 936).

L'état de la presse écrite et parlée au Québec fait l'objet d'un ouvrage publié

*Hebdo Canada* est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

*This publication is also available in English under the title Canada Weekly.*

*Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.*

*Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.*



The Citizen

*Une compagnie québécoise, Douglas Ball Inc., a mis au point un système qui permet de mieux immobiliser les chaises roulantes dans les petits autobus spéciaux servant au transport des personnes handicapées. Le système comprend un cale-roue, un bras de retenue qui fixe le fauteuil à la fourgonnette et une ceinture de sécurité spéciale. Une compagnie de transport d'Ottawa, M & O Bus Lines, en fait l'essai actuellement.*

## Le commerce et... (suite de la page 2)

potentiel commercial; exportation de fruits et légumes mexicains au Canada; problèmes découlant des échanges commerciaux; solutions de rechange pour encourager un plus fort volume d'échanges, et activités visant à promouvoir les échanges entre les deux pays...

Les ministres canadiens et mexicains ont noté avec satisfaction l'établissement, sur la base d'arrangements convenus entre les gouvernements fédéraux, de bureaux provinciaux canadiens au Mexique et se sont dit d'avis que ces bureaux jouent un rôle utile dans le développement de relations bilatérales dans les secteurs de la promotion commerciale, de la culture et du tourisme...

## Coopération internationale

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures du Canada a expliqué l'importance que son pays accorde à ses relations avec les Antilles du Commonwealth et s'est réjoui de l'intérêt accru du Mexique pour cette région, ainsi qu'en témoigne le programme de coopération énergétique mis sur pied par le Mexique et le Venezuela à l'intention des pays d'Amérique centrale et des Antilles, dans l'esprit du

par les éditions Québec-Amérique, à Montréal, et écrit en collaboration par 14 spécialistes de l'information. Prix: \$12,95 (Canada et États-Unis); \$16,95 (autres pays).

L'Université McGill offre à présent une bourse d'études supérieures en libertés civiques et droits de la personne. La bourse Saul Hayes, créée grâce à un don de \$100 000 de la fondation Saidye et Samuel Bronfman, perpétue la mémoire de celui qui fut longtemps vice-président et directeur du Congrès juif canadien.

L'Amérique latine fait une ouverture de plus en plus grande à certaines émissions des réseaux français et anglais de Radio-Canada. Ainsi, *L'Homme et la Musique* a été acheté dans sept pays de langue espagnole ainsi qu'à Porto Rico. La Colombie s'est porté acquéreur de 26 épisodes des *Beachcombers*, le Venezuela a acheté de nombreux documentaires, certains pris de l'émission *The Fifth Estate*. Une organisation de Porto Rico a marqué un grand intérêt aux spectacles mettant en vedette le jazzman Oscar Peterson.

plan énergétique mondial proposé par le Mexique aux Nations Unies.

Les ministres ont reconnu qu'il est de plus en plus urgent et important de réaliser des progrès concrets dans le secteur de la coopération économique internationale pour le développement. Le fait qu'en dépit de tentatives répétées il n'a pas été possible jusqu'à maintenant de négocier les ententes qui permettront l'amorce de négociations globales sur les matières premières, l'énergie, le commerce, le développement et les finances montre clairement qu'il est nécessaire de trouver et d'appliquer des formules permettant la mobilisation effective de la volonté politique nécessaire à la solution des principaux problèmes liés aux relations économiques internationales.

Les deux pays se sont engagés à explorer plus à fond l'une de ces formules: la convocation, en juin prochain, d'une réunion internationale sur la coopération et le développement à laquelle participeraient des chefs d'État et/ou de gouvernement. Les ministres sont convenus de continuer à participer activement aux préparatifs en vue de cette réunion et ont confirmé leur intention d'assister à la réunion préparatoire des ministres des Affaires étrangères à Vienne...